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今日下沙

本报记者 应陶 通讯员 谢汝妮

东郡社区书记李鑫刚被评为年度杭州市“最美社工”

社区工作14年
始终把居民的事情放第一位

老底子的下沙，是从钱

塘江的一片滩涂发展起来

的。年复一年，下沙人逐渐

将这片土地征服，不仅有了

现在繁华的下沙，也留下了

独特的围垦文化。

昨天上午，下沙街道文

化站开设了一场读书沙龙活

动，专门讲解本土优秀文化

在历史传承中的发展。

文化站请了下沙当地历

史学者姚兴文与大家进行交

流和探讨。作为一个草根学

者，姚兴文向大家介绍了下

沙整个围垦的过程。同时，

姚兴文与居民们一起，围绕

传统文化如何发展、如何继

承、如何保留本土特色文化

等问题，交流了各自的看法

和意见。

据悉，接下来，下沙街道

文化站还会陆续开展各类读

书沙龙活动，把下沙的围垦

文化传承下去。

本报记者 汤晓燕

通讯员 糜南山

下沙街道举办读书沙龙
讲的都是老底子故事

10月21日，浙江工商大

学旅游专业的志愿者们一行六

人，早早来到观澜社区，给社区

孩子们带来一堂成语故事课。

小朋友们陆续到达后，

活动室一下子热闹了起来。

这些志愿者学的是旅游专

业，他们结合自己的专业知

识，特意为小朋友们准备了

不少与旅游有关的成语。

志愿者们刚随机播放了

几张西湖图片，反应快的小

朋友就立马回答出了正确答

案，“美不胜收！”

小朋友们很快学会了举

一反三，看到西湖、兵马俑、

故宫等地的图片，马上说出

对应的成语，并能熟练运用

各类成语。

除了旅游成语的学习，

志愿者们还通过现场动画的

演示，向小朋友们教会了“狐

假虎威”、“指鹿为马”、“亡羊

补牢”等成语故事的来历。

本报记者 应陶

通讯员 沈迪娜

观澜社区：
跟着大哥哥大姐姐们学成语

10 月 21 日下午，邻里

社区党支部携手浙江工商大

学公共管理学院青年志愿者

服务队共同开展了“平安创

建共知晓 五水共治齐参与”

志愿服务活动。居民志愿

者、高校志愿者与党员志愿

者们组成了一支 20 人的志

愿者服务队。

志愿者们前往十二号渠

开展巡河活动，在河边廊道、

绿化带等各处捡拾生活垃

圾。“这些垃圾是危害河流和

土壤的元凶，我们要从源头

清理干净。”巡河路上遇到行

人，志愿者们向他们进行劝

导。

五水共治巡河活动过

后，志愿者们马不停蹄地换

上绿色的平安巡防制服，戴

上红袖彰，在邻里小区内开

展平安巡防活动。志愿者们

不但巡查了小区内的各个角

落，还在楼道内张贴平安建

设倡议书，检查楼道内的消

防器材等。

本报记者 应陶

通讯员 卢媛

邻里社区：携手高校志愿者
开展志愿服务活动

生活中有一群人，他们总是陪伴在每一位居民身边，深入生活中的细枝末节，解

决鸡毛蒜皮的杂事⋯⋯他们，就是社区工作者。

近日，在 2018 年度杭州市“最美社工”选树活动中，全市 32名“最美社工”名单

新鲜出炉。开发区白杨街道东郡社区书记李鑫刚榜上有名。

自2004年大学毕业后，李鑫刚从未离开过下沙，辗转在景园、邻里、大北、东郡

社区服务工作，已在社区工作了14年。

记者初次联系李鑫刚的时候，电话

刚一接通，就被他婉拒了，当时他正忙着

在社区开会。

开会、协调居民关系⋯⋯是他再普

通不过的日常工作，忙到半夜才下班回

家也是他的日常作息。

李鑫刚告诉记者，“我 2017 年来到

东郡社区，才来一年多，现在做的事情更

多的是了解情况、解决问题，比如协调业

委会组建等。现在大学城北这块小区的

入住率逐渐提高，居民反映的问题也开

始慢慢变多。”

前不久，有多位居民和李鑫刚提意

见，“我们到江边沿江大道散步太不方便

了，没有一条像样的路，都是坑坑洼洼的

泥巴路。”知道情况后，李鑫刚第一时间

和开发区相关职能部门反映了这个问

题。事后，短短 20 天内，沿江游步道就

建设完毕，解决了居民傍晚散步出行的

问题，换来了居民的点赞。

“我现在做的事情，就是给这个社区

打基础，把周边的环境做好提升，业委

会、物业服务部门开始运行，希望社区以

后能平稳运行。”李鑫刚笑着说。

新岗位 新使命 新责任

李鑫刚做社区工作多年，一直有一

本黑色硬面抄，里面有一些日常会议记

录和工作点滴体会。其中写了这么一句

话，“做工作要做实、做细，问题出现后要

从根本上解决，而不只安于表面。”

写这句话的时候是2013年，李鑫刚

当时是大北社区的党支部书记。

他清楚地记着，那年 8 月 19 日凌晨

3 点，杭州下了很大的雨，原本地势较低

的文汇苑小区很快出现积水，“凌晨 5

点，我突然接到电话说文汇苑小区地下

高压配电房严重漏水。”

李鑫刚当时立马拨通电力局抢修热

线，他心里只想着，“万一漏电，居民可就

危险了。”

一个多小时后，李鑫刚赶到现场，高

配房的门紧锁着，门缝里的水“哗哗”往外

直淌，外面 150 多辆电动车全浸在 20 多

厘米深的积水里。“那次已经是文汇苑当

年第二次高配房进水。”李鑫刚说，“开发

商在建设时没做好高配房的防水和排水

配套，电力局又将其列为专管设施，发生

险情大家只能在门外干着急。”

上午 10 点，抢修人员终于赶到现

场。为彻底消除漏水隐患，李鑫刚努力

做小区物业和业委会代表的工作，下午

3 点 ，业 委 会 和 物 业 同 意 ，自 行 出 资

1200 元在穿线孔周围砌起一圈挡水矮

墙，彻底消除高配房漏水的隐患。

李鑫刚说：“现在在新的社区工作

了，也会有各种各样的历史遗留问题，以

及新的问题、繁琐的问题等着我去解决，

把一件件难题都彻底解决了，我的工作

才算做完了。”

做工作要做实、做细做工作要做实、做细

李鑫刚走访居民家中，了解生活情况。


